

ABSTRAK

Rina Mellya Suci : Penggunaan Media Pembelajaran Fisika *Crossword Puzzle* untuk Meningkatkan Pemahaman Konsep Siswa pada Materi Kalor (Penelitian Quasi Eksperimen di kelas X SMA Mekar Arum Bandung)

Pembelajaran yang kurang variatif dan motivasi dari siswa itu sendiri menjadi salah satu kendala mengapa pembelajaran kurang efektif dan materi ajar menjadi sulit dipahami siswa, sehingga berdampak pada kurangnya pemahaman konsep pada materi yang diajarkan khususnya fisika. Sebagian besar siswa dari hasil wawancara menganggap fisika merupakan pelajaran yang rumit, susah dimengerti, dan lain sebagainya, dengan bantuan media pembelajaran dapat membantu siswa bersemangat dan termotivasi untuk lebih giat belajar. Salah satu media yang dapat membantu siswa belajar adalah *crossword puzzle*. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui peningkatan pemahaman konsep siswa dan keterlaksanaan pembelajaran fisika dengan menggunakan media *crossword puzzle* pada materi kalor. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode *quasi eksperimen* dengan desain *one group pretes postes*. Penelitian ini dilakukan di kelas X SMA Mekar Arum Bandung. Teknik penarikan sampelnya menggunakan *simple random sampling* dengan cara undian dan terpilih sebagai sampel adalah kelas X-1. Instrumen yang digunakan berupa lembar observasi keterlaksanaan pembelajaran menggunakan media *crossword puzzle* dan tes pemahaman konsep berbentuk uraian sebanyak 8 soal. Hasil penelitian yang dilakukan selama tiga kali pertemuan menunjukkan bahwa keterlaksanaan aktivitas guru dan siswa selama pembelajarannya menggunakan media pembelajaran *crossword puzzle* mengalami penurunan pada pertemuan terakhir yaitu dengan rata-rata 88,95% dan terdapat peningkatan pemahaman konsep siswa yang signifikan setelah diterapkannya pembelajaran menggunakan media *crossword puzzle* yaitu berdasarkan hasil uji signifikansi (uji *wilcoxon*) yang menunjukkan z_{hitung} (17,47) lebih besar dari nilai z_{tabel} (2,33). Adapun peningkatan pemahaman konsep siswa ditunjukkan oleh *indeks normal gain* adalah 0,45 termasuk ke dalam kategori sedang. Sehingga, pembelajaran dengan menggunakan media pembelajaran fisika *crossword puzzle* dapat dijadikan sebagai salah satu alternatif yang dapat digunakan untuk meningkatkan pemahaman konsep siswa.